
令和５年１月３０日

名水クラブ会長　岡崎　亨

　2023年

日時： ２月１５日（水）ＡＭ 8：00～9：30
会場： ホテル名古屋ガーデンパレス ２Ｆ

名古屋市中区錦３丁目11－13

　　　　　　　　　　　 ☎ 052- 957-1022（代）

講師： 梅田 大喜様

　　1986年5月生まれ 名古屋市瑞穂区出身

　　2005年　高知県明徳義塾高校卒業

 春夏合わせて甲子園に５回出場

　　2010年　明治大学 政治経済学部卒業(硬式野球部)

　　2010年　テレビ朝日入社→4年後に商社へ転職

　　2020年　合同会社Big Sum 設立 代表を務める

（運送会社）

講演： 「選択とタイミング」

　 ◎第584回1月例会報告

日時： 　　１月１８日(水）8：00～9：30

場所： 　　ホテル名古屋ガーデンパレス 2Ｆ「翼の間」

出席者数： 　　会員名出席 ２８名

  　新年「卯年」生まれスピーチ

　　　　　　◎島田 邦彦会員　昭和49年・法学部卒

　　　　　　◎川嶋 太郎会員　平成11年・文学部卒

司会： 　　大藪 淳一会員

★☆★第585回 ２月例会 開催のお知らせ★☆★
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＜岡崎会長＞

皆さん、明けましておめでとうございます。

本年も宜しくお願いいたします。

まず初めに、当会の堀田正夫先輩が、1月4日に亡くなられました。

（＊堀田会員は将棋連盟からアマチュア初となる名誉九段を認定）

御年98才、ご長寿であられたのですが、ここで皆様で黙祷をしたいと

思います。（黙祷）　ありがとうございます。

もう一つ、阿部鋼一先輩ですが、足がご不自由なため退会（１月）されると

いうことです。白寿を迎えられますので、当会より記念品をお贈りしたいと

考えております。

今年の干支は「癸卯(みずのと・う)」60年に1回の年。ちょうど60年前に長編アニメの

「鉄腕アトム」が放送開始された年であり、黒部ダムが竣工した年でもあります。

大きな変遷をしていこうかという矢先に円高になり、激動の年になるのではないかと思い　　11月に全国校友愛知大会が開催されますので、

ます。また明治のＯＢとしましては全国校友愛知大会(11/19)が４年ぶりに開催されます

ので、是非とも成功裡に終了させたいと思いますので、皆様ご協力をいただきますよう

宜しくお願いいたします。

本日はご入会の方がみえます。中田泰彰さん、自己紹介をお願いします。

　　昭和６２年・商学部卒業、出身は神奈川県、

　　天野さんのご推薦で入会しました。30年サンワ銀行に勤務して

　　今は大気社という空調設備の会社におります。

　　この4月に単身赴任で来まして、いずれは名古屋を離れてしま

　　いますが、名古屋にいる限りは一生懸命、活動に参加したいと

　　思いますので、宜しくお願いいたします。

校友会報告は、西脇支部長が所用でお休みですので、本日はございません。

今年も１年間、宜しくお願いいたします。

＜矢野会員＞

　 改めまして、明けましておめでとうございます。

12月夜間例会では僕たちの騒々しいロックを聴いていただきまして、

ありがとうございました。バンド「ＭＫ６」のメンバーよりお礼のご挨拶をして

きなさいということです。

多大なるご厚意をいただきまして、メンバーも喜ぶというより、びっくりして

おりました。また機会がありましたら宜しくお願いいたします。

▼△▼ お知らせ ▼△▼

丸山清光氏　著書「一事入魂 島岡御大の１０の遺言」

　元明治大学野球部監督・島岡吉郎が遺した10の銘言

　著書『なんとかせい！ 島岡御大の置き手紙』増補版

2



年男「卯年」スピーチ

◎ 川嶋 太郎会員(1975年生まれ)平成11年・文学部卒

明けましておめでとうございます。

本来なら年齢順で島田先輩からされるのが筋ですが、10時から地元で

警察署の感謝状贈呈式がございまして、来賓番号１番でお招きいただい

ておりますので、それに間に合うように先にお話しをさせていただきます。

名水クラブに入会して16年になるのですが、未だ一番年下です。

男兄弟３人おりまして、「太郎」という名前のとおり長男で、親父が男だっ

たら「太郎」、女だったら「花子」にしようと何の理由かよく分かりませんが

名付けられました。

地元は名古屋市瑞穂区です。今も選挙区として政治活動させていただいております。

明治の受験は２回しています。１回目は関東は明治で関西は立命館でしたが、全然

だめで、その次も同じく、明治と立命館を受験して最終的にはどちらに行くべきかと

高校の担任に聞いたろころ、一刀両断「お前は明治しかないだろう」と言われました。

サークルは林先輩と同じく、グリークラブに入りました。和泉のキャンパスは華やかで、

綺麗なお姉さんがたくさんみえました。最初はミーハーな気持ちで音楽、楽器をやって

みたいと思っていたのですが、なぜか男しかいないグリークラブから呼び込まれまして、

「とにかく飯でも食っていけ」と言われて、練習を見ていたら非常にかっこよくて、その

魅力に引かれて、翌日からは１年生乍ら勧誘をやっていたというほどにハマっていま

したが、実は２年で辞めてしまいました。

学校では文学部で東洋史を専攻、中国の文化に興味をもって、バイトでお金を貯めて

夏休みに１か月間中国を廻りました。議員になってから中国に行きましたが、25年前と

違って、北京郊外でもどんどん発展していて、その成長には驚きました。

仕事は食べることが好きなので、食品会社に100社を超えるエントリーシートを書き、

35社で面接は60回程受けました。そんな中、伊藤ハムに就職しました。

入社して１年で所属部署（ミートハッカー部：輸入肉を肉屋さんに卸す）が子会社化さ

れ、初めて自分の人生をよく考えました。たまたまテレビを見て触発され、最初は

「看護士」を目指したかったのですが、最低３年間学校に通わなければならず断念。

自分にとっての喜びは、分かりやすく誰かのためになることだと実感しました。

介護保険が始まる年、これなら働きながら資格が取れる。始まったばかりの業界で一石

を投じられると思い、３年は帰って来るなと言われた両親を説得し、名古屋に戻って、

通信教育で介護の仕事に就きました。実際の現場を見て、カルチャーショックを受け

ました。厚労省の予想以上に介護を受ける利用者が増え、給与は上がるどころか、

下がっていき、介護制度に問題があると思いました。

親父が議員さんの後援会だったこともあり、息子がやらないので議員をやらないかと

お声がかかり、当時未婚で失うものもなく、31才で初当選させていただきました。

議員さんより、明治出身ならまず青木信樹さんに挨拶に行きなさいと言われました。

青木さんからは「来月、名水クラブに顔を出しなさい」と、５月に挨拶に行き、６月から

入会しました。名水クラブに入り、校友会にご縁をいただいたことで、自分の中で
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上手に心のバランスが取れたと思っております。議員になると、正直やたら持ち上げ

られることが多く、そのまま行けば調子に乗っていたのではないかと思いますが、

先輩、後輩という中で、楽しく関われせていただいたことが今の議員生活の中にも、

自分の心の立ち位置を保つことができ、非常に感謝しております。

今後も明治の卒業生であることに誇りを持ちながら、頑張っていきたいと思います。

今年の４月は選挙がございますので、瑞穂区の方に是非とも宜しくお伝えください。

◎ 島田 邦彦会員(1951年生まれ)昭和49年・法学部卒業

皆様、明けましておめでとうございます。

お話の上手な川嶋さんの後で、お聞き苦しい所はご容赦願います。

私が中学生の頃、先生が「君たちは21世紀を迎えることができる。

その時にどんな大人になっているか。また、どんな世の中になっているか

という風なことを言われたことがありましが、中学生の私は自分が50才に

なる年のことなど想像もできませんでした。

「光陰矢の如し」21世紀も23年、あっという間に経ってしまいました。

静岡県清水市に生まれ育ちました。ＮＨＫの大河ドラマ「どうする家康」にちょうど出て

来る駿府城とか、あのあたりで遊んでいました。

昔は駿府、駿河の町と言われ、入った大学が駿河台。入った会社が清水建設という

ことで、何かしら縁があるということです。

大学に入るにあたって、法学部で漠然と放送関係の仕事に就きたいと思っておりました

が、数学が苦手で(入試に)数学がない所、受けた大学は慶応・早稲田・中央・明治。

明治しか受からなかったということで、川嶋さんのように迷うことなく入りました。

田舎から東京へ出て来て、引越しを終えて、新宿へ出て行くと、今日はお祭りかなと

思うくらい賑やかでした。お上りさんに見られて英語の教材なんかを売り付けられそう

になってたこともありました。

放送業界にも興味がありましたが、調べてみると、然るべく保証もなく、弁護士になられ

た先輩もおられますが、授業はしっかり出て、普通のサラリーマンになろうと早々と方向

転換しました。サークルはユースホステル研究会に入って、ボランティアをしながら

日本中を旅しましたが、お金も必要なので１年程でやめました。

３年目から大谷正義ゼミ 憲法ゼミに入って、ゼミ長になり、ゼミ歌をレコーディングしたり、

ゼミ文集を作ったりして楽しくやってました。

大谷先生は、お父様も法学部の先生で、私の義理の父は戦前に明治大学法学部を

卒業されていて、大谷先生のお父様とのご縁で家内と結婚しました。お陰で結婚式

では結構盛り上がりました❤♡

就職は、マスコミにも出てくる有名な先生で、就職の神様と言われる西先生です。

この先生は成績表を見ながら全員と個人面談をします。成績はまあまあで、人よりも

少し「優」が多かったかなという感じでした。先生に何がしたいか聞かれ、

「大きな物を造りたいので造船業とか建設業に興味があります」と答えると、
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「ところで君は英語ができるか？ＩＨＩは造船で外国との取引が多いから、英語ができ

ないと苦しむぞ」と言われ、学校推薦でゼネコンの清水建設に入社しました。

入社して最初に沼津の旭化成のペニシリンを作る工場に配属され、初現場を経験し

ました。現場で人数確認をして来いと言われたので、先輩達の言うように

「バラシ屋さん、今日は何人だね？」と聞くと、親方が血相を変え「もう一回言ってみろ！」

と怒られまして…『バラシ屋』というのは解体業で、『バラす』は『殺す』という意味もあり、

受け取り用によっては『殺し屋』ということで、そりゃあ怒りますよね。「すみません」と

謝りました。新入社員の研修で先輩から、君たちは刺青したお兄さんから大会社の

社長まで非常に幅広く色んな人間と出逢う。ありとあらゆる産業と接する機会があって

面白いよと。正にその洗礼を受けることがありました。

ホテルのリニューアルの現場で西武系の国土計画が発注した地鎮祭に、まだ入社して

１年の私に堤義明さん（西武グループの元オーナー）の地鎮祭の司会をやれと言われ

て、非常にワンマンですぐ怒る人と聞き、緊張してやった覚えがあります。

「愛・地球博」の博覧会協会の会長が豊田章一郎さんでしたので、お話することがで

きました。「清水建設は今どうだ」などとお声がけしてくださり、非常に大らかな方でよい

経験をさせいただきました。

20代は不動産関係、30代は営業関係で、豊田、住友系、役所関係、三公社、農協を

担当しました。大変なこともたくさんありましたが、面白い仕事人生をさせていただきまし

た。定年後は６年間、土木会社の営業コンサルタントをして、68才で辞めて現在の年金

生活に至ります。

退職した直後に交通事故に合いまして、運転席の右側から信号無視した車にぶつけ

られました。私は頭を打ち、家内は骨折しました。事故前後の記憶が今でもありません

が、日頃から安全運転を心がけており、ドライブレコーダーが全部記録しています。

理不尽なもらい事故なんですが、長い人生、滅多に起こらないことが起きるもんだなと

思います。不幸中の幸いで、日常生活は送れるようになりまして、ここに出て来られる

ようになり、感謝、感謝の日々を過ごしております。

名水クラブは仕事の関係でご縁ができまして、山下設計の役員 吉村さんのご紹介です。

このご縁を大切にして今後ともやっていきたいと思います。ありがとうございました。

＜会員情報＞

（ご逝去） 2023年1月4日　堀田 正夫会員（満98才）　

1924年1月6日生まれ（大正13年）Ｓ22年・政経卒

　家族葬　会員一同にて弔電とお線香を手配

　在りし日のお姿を偲び、ご冥福をお祈り申し上げます。

（退会） 2023年1月付　阿部 鋼一会員（満99才）　

1923年11月2日生まれ（大正12年）S18年・専門卒

　長年のご厚意に心より感謝申し上げます。
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　◆陶芸の会◆

日時： 1月29日(日)午前9時30分

日時： 2月26日(日)午前9時30分

場所： 喜多窯霞仙 工房　　　

　　 　　瀬戸市赤津町71番地　

　　TEL 0561-82-3255

代表：　 臼井 弘明会員（携帯 090-3300-2045）

　

　

  ◆ゴルフの会◆

日時：

場所：

代表：　 倉知 明弘会員（携帯　090-3833-9080）

　　

  ◆カラオケの会◆　

日時： 2023年2月22日(水)18：00～20：30

場所： スナック『香宴』

名古屋市中区錦3-14-1 オ－ラムワン錦ビル6Ｆ

代表：　 TEL 052-953-4878

6,000円（食事・ドリンク付き）

林 純一会員（携帯　090-1411-4186）

＊詳細は別紙参照

　　■名水クラブ事務局■

　　日本ゼネラルフード株式会社

　　〒460-0012　名古屋市中区千代田5丁目7-5

　　 パークヒルズ千代田8F総務部内

TEL：052-243-6112 FAX：052-243-6130

携帯電話：080-6980-2047（担当：佐藤）

4月～5月開催予定
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